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令和３年第４回平川市教育委員会会議録（概要） 

 

 

 

１．開催日時   令和３年４月２０日（火）午後１時３０分 

 

２．閉会日時   令和３年４月２０日（火）午後２時３０分 

 

３．場 所   平川市尾上分庁舎 庁議室  

 

４．出 席 者   （教 育 長）須々田孝聖 

（１番委員）加藤恒有（２番委員）中嶋静賢 

（３番委員）駒井優子（４番委員）葛西万博 

（５番委員）工藤甚三  

       

５．欠 席 者   なし 

 

６．署 名 者   （３番委員）駒井優子（４番委員）葛西万博 

  

７．説 明 者   三上事務局長、田中学校教育課長、工藤指導課長、 

加藤生涯学習課長、髙阪スポーツ課長兼学校給食センター所

長 

 

８．会議録作成者 葛西学校教育課長補佐、工藤学校教育課主事 

 

９．議事 

（１）臨時代理の報告 

   報告第１０号 平川市学校施設の長寿命化計画について 

    

（２）議案 

   議案第１０号 市内小・中学校の夏季一斉閉庁について 

   議案第１１号 令和３年度奨学金新規貸与者の決定について 

   議案第１２号 平川市教育支援委員会委員の委嘱について 

   議案第１３号 平川市社会教育委員の委嘱について 

 

１０．各課からの報告 
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（１）日程等 

（２）その他 

  ①令和３年度南地方市町村教育委員会連絡協議会総会資料について 

  ②令和３年度学校給食費無償化の実施について 

  ③令和３年度平川市学校教育振興会事業について 

 

１１．会議の大要 

午後１時３０分に教育長が開会を宣言する。会期を１日とし、会議記録署名

委員を前項６のとおり指名する。臨時代理の報告１件、議案４件を審議し

た。 

 

１２．会議の状況 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより令和３年第４回平川市教育委員会を開会いたします。 

案件の説明者は教育委員会事務局長、及び各課長にお願いしま

す。 

会議録記録者には学校教育課の葛西補佐、工藤主事にお願いし

ます。 

委員及び説明者は、発言する際には挙手の上、議長の許可を得

てから発言されますようお願いいたします。 

日程第２、会議録署名委員の決定について議題とします。 

会議規則第２３条に基づき、本委員会の会議録署名者は、３番

駒井委員、４番葛西委員を指名します。 

日程第３、会期の決定について議題とします。本定例会の会期

は、本日１日としたいと思いますが、これにご異議ございませ

んか。 

（異議なし） 

 

異議なしと認め、本定例会の会期は、本日１日と決しました。 

日程第４、教育長報告に入ります。 

（教育長報告の要旨を説明） 

教育長報告の中で、ご質問ありませんか。（一同なし） 

 

それでは日程第５、議事に入ります。今回は臨時代理の報告１

件、議案が４件となっております。まず臨時代理の報告につい

て議題とします。本件については、学校教育課長に、案件の説

明を求めます。 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

それでは、平川市学校施設の長寿命化計画について報告いたし

ます。別紙資料をご確認ください。この計画は個別施設ごとの

更新・統廃合・長寿命化等の具体的な実施計画について、市が

令和元年３月に定めた「平川市公共施設等総合管理計画」で掲

げる３つの視点である、「供給量の適正化」、「既存施設の有

効活用」、「効率的な管理・運営」に関する基本方針の実現を

目的とした下位計画となる個別管理計画のうち、学校施設に特

化した計画となります。 

この計画は、学校施設整備のうえで大きな財源の一つである国

の補助を受けるために、令和２年度中に整備することとされて

おり、既存の計画をアップデートしたものであります。 

現在、学校施設の適正な管理を目指す上で、課題として捉えら

れているものが大きく分けて二つあり、一つ目は学校施設の多

くは老朽化が目立ち、限られた予算では一部の改善のみで不具

合箇所が累積していくという問題点、もう一つは今後必要とな

る大規模改修時には建て替えに多額の費用が必要と考えられ、

施設の適正整備と適正配置が避けて通れないという問題であり

ます。 

これらの課題解決の考え方としては、整備方法の見直しによる

コストの縮減と平準化を図ること、施設総量の見直しによる更

なるコストの縮減と平準化を図ること、これらを組み合わせ、

計画的な維持管理を行っていくことが必要だと考えておりま

す。 

今回策定した長寿命化計画では、市が策定した適正な施設管理

の指標である築後３０年で大規模改修、築後６０年で建て替え

という考え方であったものを、築２０年、６０年で大規模改修

をし、築８０年で改築という長寿命化を目指すものとなってお

り、計画による財政的効果としては１施設で約４７億円のコス

ト縮減を図れると試算してございます。説明は以上です。 

 

本件について何か質問等ございませんか。（一同なし）ないよ

うですので、報告第１号は承認することとします。それでは続

いて議事に入ります。 

今回は議案が４件となっております。まず議案第１０号 市内

小・中学校の夏季一斉閉庁について議題とします。事務局長
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事務局長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

に、提案理由と案件の説明を求めます。 

 

（議案第１０号 市内小・中学校の夏季一斉閉庁について説

明。）詳細は、学校教育課長に説明させます。 

 

市内小・中学校の夏季一斉閉庁の目的としましては、教職員の

多忙化改善策として平成３０年度から毎年実施しているもので

あります。 

今年度の日程については、令和３年８月１０日から１３日まで

の４日間としております。 

通常であれば、８月１１日は国民の祝日、山の日であります

が、オリンピック開催年である今年に限り、祝日が８月８日の

日曜日となり、９日が振替休日となることから、閉庁日として

設定した期間は出校日となります。この期間を閉庁日とするも

のであります。 

閉庁期間中の緊急連絡先は、昨年までと同様、教育委員会学校

教育課教育振興係とします。そのほか、やむを得ない場合を除

き学校に勤務者を置かない、原則として部活動等は実施しない

としています。 

 

議案第１０号について何か質問等ありませんか。（一同な

し。）それでは、議案第１０号については承認することとしま

す。 

議案第１１号 令和３年度奨学金新規貸与者の決定について議

題とします。事務局長に、提案理由と案件の説明を求めます。 

 

（議案第１１号 令和３年度奨学金新規貸与者の決定について

説明。）詳細は、学校教育課長に説明させます。 

 

平川市奨学生募集要項に基づき、令和３年２月の広報及びホー

ムページで奨学生を募集したところ１名の申請があり、市の奨

学金貸与条例により審査し、貸与資格を有することが確認され

ましたので、お諮りするものであります。 

 

議案第１１号について何か質問等ありませんか。（一同な

し。）ないようですので、議案第１１号についても承認するこ
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事務局長 

 

 

指導課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

中嶋委員 

 

 

 

指導課長 

 

教育長 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

ととします。 

議案第１２号 平川市教育支援委員会委員の委嘱について議題

とします。事務局長に、提案理由と案件の説明を求めます。 

 

（議案第１２号 平川市教育支援委員会委員の委嘱について説

明。）詳細は、指導課長に説明させます。 

 

平川市教育支援委員会につきましては、当市の規則及び委員会

条例に基づき１６名の委員を任命しているところであります。

今年度、当市の教育支援委員会は５月、９月、１１月、１２月

の４回開催を予定しています。 

今年度の人事異動に伴い、２名の委員を新規に委嘱することと

なりましたのでお諮りするものであります。新規の委員の任期

につきましては、前任委員の残期間である令和３年４月２０日

から令和４年４月３０日となります。 

 

議案第１２号 平川市教育支援委員会委員の委嘱について、何

か質問等ありませんか。 

 

新規に任命される２名の委員の任期については、前委員の残期

間であることがわかるように、令和３年４月２０日から令和４

年３月３１日までと明記したほうがよいと思います。 

 

そのように追記いたします。 

 

他に質問等ありませんか。（一同なし）ないようですので、議

案第１２号も承認することとします。それでは次に、議案第１

３号 平川市社会教育委員の委嘱について議題とします。事務

局長に、提案理由と案件の説明を求めます。 

 

（議案第１３号 平川市社会教育委員の委嘱について説明。）

詳細は、生涯学習課長に説明させます。 

 

平川市社会教育委員につきましては、社会教育法第１５条及び

平川市社会教育委員設置条例に基づき、委嘱しているものであ

ります。人事異動により、資料に記載のとおり、２名の新たな
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教育長 

 

駒井委員 

 

 

 

指導課長 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

駒井委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

委員を委嘱するものであります。任期については、令和３年４

月２０日から令和４年４月３０日となります。 

 

今の説明について、何か質問等ありませんか。 

 

議案第１２号に対する質問にもなってしまうのですが、教育支

援委員及び社会教育委員が年間でどのような活動をしているの

か、活動内容をお知らせいただきたいのですが。 

 

まずは、教育支援委員の活動内容について説明します。教育支

援委員につきましては、教育委員会からの諮問に応じ、障がい

のある児童生徒について調査などを行い児童生徒のよりよい支

援方法を審議していくものであります。 

取り扱った件数につきましては、就学相談・児童観察なども含

めての件数となりますが、令和２年度は３９件、令和元年度は

４０件ほどとなっております。 

 

社会教育委員の活動内容について、説明いたします。当市にお

いては、５月と３月の年２回の会議において、事業計画や事業

実績について報告等を行っております。 

そのほか、中南地方では、総会や年３回ほど研修会等へ参加

し、情報共有などをしております。 

 

わかりました。ありがとうございます。 

 

他に質問等ありませんか。（一同なし）ないようですので、議

案第１３号についても承認することでよろしいでしょうか。

（一同異議なし。） 

次に日程６、各課からの報告に移ります。まずは、学校教育課

の報告について質問等ございませんか。 

 

学校教育課日程について、２点補足説明があります。一つ目は

５月１２日と１３日の学校訪問についてですが、２日間で市内

小・中学校１３校の校長を対象として、令和３年度の人事評価

に係る校長面談を予定しております。 

この面談では、各校長先生から学校経営、職員の指導監督、施
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教育長 

 

工藤委員 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

中嶋委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

設整備の管理・事務の掌理などについての自己目標をヒアリン

グするものです。教育長、事務局長、指導課長、学校教育課長

がそれぞれヒアリングします。 

年明けには自己目標に対する成果となる自己評価についてのヒ

アリングを予定しております。 

続きまして、昨年度コロナ禍により実施できませんでした教育

委員学校訪問を、今年度は５月１７日から２１日までの日程で

実施する予定で現在調整しております。 

なお、後期の学校訪問につきましては、例年であれば１０月下

旬に開催しておりますが、状況を勘案しながら進めて参ります

のでよろしくお願いいたします。 

最終日の午後には、学校給食センターの訪問も予定しておりま

すが、昨年度完成いたしましたひらかわドリームアリーナにつ

きましても見学する予定で考えております。 

 

ただいまの説明に対し、何か質問等ございませんか。 

 

教育委員学校訪問について、給食センター、ひらかわドリーム

アリーナも訪問するということでありましたが、郷土資料館に

ついても今年リニューアルしました。すでに見ている方もいる

かとは思いますが、新任の委員もおりますし、よい機会ですの

で、郷土資料館の見学も検討してはどうでしょうか。 

 

貴重なご意見ありがとうございます。郷土資料館の訪問につい

ても検討いたします。 

 

他に質問ありませんか。（一同なし）次に、指導課の日程につ

いて、質問等ありませんか。（一同なし）次に資料３ページ、

生涯学習課の日程について質問等ありませんか。 

 

５月の日程で、第１回社会教育委員の会議及び第１回文化財保

護審議会及び郷土資料館運営協議会について、日付が空欄なの

は、日程がまだ決定していないということなのでしょうか。 

 

そのとおりです。まだ日付が確定しておりません。 
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中嶋委員 

 

 

教育長 

 

工藤委員 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

工藤委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

工藤委員 

 

教育長 

 

駒井委員 

わかりました。日程が決定しましたら、できる限り速やかにお

知らせいただければと思います。 

 

他に質問等ありませんか。 

 

４月２２日の NHK公開番組収録「新・BSにほんのうた」に

ついて、この番組は全国で収録を行っているかと思いますが、

今回当市で公開収録を行うこととなったいきさつがわかれば参

考に伺いたいのですが。また、予定どおり実施することとなっ

ているのでしょうか。 

 

「新・BSにほんのうた」につきましては、昨日から文化ホー

ルにて公開収録の準備をしているところであります。公開収録

に至った経緯についてですが、NHKより毎年、協力できる事

業はないかと照会がきているようであります。昨年度も、「BS

みんなでどーもくん」という番組の収録を行う予定でしたが、

コロナウイルスの影響で中止となりました。 

平川市ではこれまでも、ラジオ番組などの公開収録を行ってき

たようであります。 

今回の公開収録について、現時点では予定どおり実施する予定

でおりますが、コロナウイルス感染症の状況によっては、直前

であっても中止する必要も出てくるのかなと考えております。 

 

NHKのスタッフや出演者など多くの方がお見えになってると

思いますが、どのような交通手段で平川市まで来たのかわかり

ますか。 

 

スタッフや出演者については、ほとんど飛行機と新幹線を利用

してきております。宿泊先については、青森市と弘前市という

ふうに聞いております。 

 

わかりました。 

 

他にありませんか。 

 

５月２日の子どもフェスティバルの各体験への参加について、
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

駒井委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

駒井委員 

 

 

教育長 

 

葛西委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

工藤委員 

参加制限はあるのでしょうか。 

 

子どもフェスティバルでは、スラックライン体験、スライム作

り、消しゴムはんこ作りなど各イベントがあるのですが、その

イベントごとの制限はしておりません。ただし、子どもフェス

ティバル自体への参加については、事前申込を必要としてお

り、申込をしていない方は当日来ても参加できないこととなっ

ております。当日は各イベントの参加人数などを見て、密にな

らないように配慮する予定です。なお、ミニ四駆作り体験につ

いては、材料費がかかりますので事前申込制としていました。 

 

文化センター内の研修室など、様々な部屋を使ってやるのでし

ょうか。 

 

図書館を除き、文化センター内の各部屋を使用する予定となっ

ております。スラックライン体験につきましては、屋外で実施

する予定です。 

 

コロナ対策をしっかり行って、実施していただきたいと思いま

す。 

 

他にありませんか。 

 

子ども会育成協議会について、昔は子ども会と言えば非常に活

動が活発だったと記憶しています。現在の子ども会の活動内容

はどのようなものなのでしょうか。 

 

単位子ども会につきましては、町会ごとにキャンプや夏祭りな

どを実施していると聞いております。子ども会育成協議会とし

ては、事業予定にも記載しております子どもフェスティバル

や、ジュニアリーダー研修、南九州市へのホームステイ、ゆき

と子どもたちを行っております。 

 

他に何か質問等ありませんか。 

 

今年度予定している大光寺城新城跡発掘調査事業について、事
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

工藤委員 

 

 

 

生涯学習課長 
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教育長 

 

工藤委員 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

業規模などわかる範囲でお知らせください。 

 

昨年１０月に実施した試掘調査の結果、県からの通知により発

掘調査を行うこととなりました。４０㎝ほど機械で掘り、その

あとは手作業で掘るということになります。作業員が２０名ほ

ど必要となるため、今後面接を行って採用する予定としていま

す。 

発掘調査は、令和４年１月頃までに終え、令和４年度に報告書

を作成するという流れとなっております。 

 

発掘調査を行った結果、ここには重要な文化財が埋蔵されてい

るということでその場所に店舗等を建設してはいけない、とい

うことになることも考えられるのでしょうか。 

 

今回の発掘調査は開発目的のためであり、費用は企業の負担と

なっております。発掘調査の結果、店舗等の建設ができないと

いうことになった場合には、費用負担している企業との話し合

いとなるのではないかと思われます。 

 

他に質問はありますか。（一同なし）次に、スポーツ課の日程

について、何か質問等ございませんか。 

 

１点、資料の訂正および報告があります。４月８日に予定して

おりました第３３回北海道・東北ブロックグラウンドゴルフ協

会の市長表敬訪問について、中止となりましたので報告いたし

ます。 

 

他にありませんか。 

 

たけのこマラソンについて、毎年参加者が１，０００名を超え

ていると認識していましたが、まだ申込を受付しているのでし

ょうか。また、今年の参加人数はどのくらいになりそうでしょ

うか。 

 

申込期限は４月末となっております。先週の段階では、７００

名ほどが申し込みしておりました。今年は参加者を東北地方に
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教育長 

 

 

 

給食センター

限定しております。 

 

他に質問ありませんか。（一同なし）次に、平川市学校給食セ

ンターの日程について、質問等ありますでしょうか。（一同な

し）それでは、次に、各課からの報告その他に移ります。 

まず、①令和３年度南地方市町村教育委員会連絡協議会総会資

料について、学校教育課長より説明をお願いいたします。 

 

南地方市町村教育委員会連絡協議会は、黒石、平川、藤崎、大

鰐、田舎館の５市町村の教育長及び教育委員で構成されている

組織であります。 

例年４月上旬に総会及び情報交換会を開催し、会員相互の交流

を図ってまいりましたが、ここ２年はコロナ禍により開催でき

ていない状況です。 

本総会資料ですが、役員会の承認を経て書類協議により各市町

村から承認を得たものです。 

内容につきましては、４ページに今年度の事業計画が記載され

ており、現在のところ、９月の秋季研修会の開催については、

今後のコロナ禍の状況を踏まえて判断することとしておりま

す。 

また、予算でありますが、６ページに収支予算が記載されてお

り、収入の約８８％は会員の５市町村からの負担金で賄われて

いる状況であります。 

支出につきましては、南地方学校教育振興会への補助金支出が

全体の８４％とその多数を占めております。本協議会の目的及

び事業につきましては、１０ページをご参照下さい。 

そのほかには、西目屋村教育委員会の本協議会へのオブザーバ

ーとしての参加、柴田前教育長及び佐々木前教育委員の表彰に

ついて審議され、どちらも承認されております。説明は以上で

す。 

 

何か質問等ございますか。（一同なし）それでは、次に②令和

３年度学校給食費無償化の実施について、給食センター所長よ

り説明をお願いします。 

 

学校給食費について、昨年度に引き続き令和３年度も無償化す
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ることとし、令和３年４月８日付けで補正予算の専決処分をし

ました。 

令和２年度の無償化期間につきましては、令和２年６月から令

和３年３月までの１０ヶ月間でしたが、令和３年度については

令和３年４月から令和４年３月までの１年間としております。 

市内小中学校の給食費につきましては、今年度は徴収しないと

いうことにしております。 

 

何か質問等ございませんか。 

 

昨年度に引き続き、給食費の無償化を実施するということで、

この事業については非常によいものだと感じております。しか

しながら、昨年度の無償化については地方創生臨時交付金を財

源として実施したと思っていますが、今回の無償化については

すべて市単独の負担となるのでしょうか。今年度もコロナウイ

ルスに関連した交付金など他に財源があるのでしょうか。 

また、市外小・中学校に通学している児童生徒の人数や、助成

金の給付方法などはどのようになっているのでしょうか。 

 

まず、今年度の無償化についても昨年度同様、地方創生臨時交

付金を充当するということになっております。次に、市外の

小・中学校に就学している対象者の人数についてですが、特別

支援学校在籍者も含めて小学校３９名、中学校４１名、合計８

０名となっております。 

助成金の給付方法について説明しますと、市外の小・中学校に

ついては、当市と同様給食を実施している学校もあれば、弁当

持参となっている学校もあります。また、給食費についても、

当市の１食単価も小学校２６０円、中学校２８０円と比較する

と高いところも低いところもあるかと思います。 

しかしながら、今回も事業につきましては、あくまでも平川市

の給食単価を上限として給付するというものになっておりま

す。 

 

市内に住所があるものについては、市内学校であろうと市外学

校であろうと実質無償化とする考え方ということですね。 
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そのとおりです。 

 

 

他にありませんか。（一同なし）続いて、資料はありません

が、指導課より報告がありますので、指導課長お願いします。 

 

令和３年度の学校教育振興会事業について、報告させていただ

きます。学校教育振興会では、小学校陸上競技大会、学校音楽

発表会、児童生徒作品展、文集ひらかわ、学校保健会の５事業

を行っております。 

４月１５日に行われた学校教育振興会総会において、今年度

は、感染リスクの高い活動を伴う小学校陸上競技大会、学校音

楽発表会の２事業については中止、児童生徒作品展、文集ひら

かわ、学校保健会の３事業については、内容を工夫しながらで

きる範囲で実施することが決定しましたので報告いたします。 

また、令和４年度以降の事業についても、学校の負担軽減のた

め、実施について見直しを検討していくこととなりました。 

 

本件について、質問等ありませんか。 

 

コロナウイルスの影響ということでしかたないことではありま

すが、事業の中止や縮小となるのは非常に残念なことです。ま

た、来年度以降、これらの事業をすべてなくす方向で検討され

ていくとなるのも残念なことだと思います。 

 

他にありませんか。（一同なし）。ないようですので、本日の

案件はすべて終了となります。 

５月の定例会についてお知らせします。５月の定例会は、５月

２５日午後１時３０分からこの場所で開催することとします。 

 

 


